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(Окончание на 2-ой стр.)

ЗАЧЕМ БЕЛОРУССКИМ
ПРЕДПРИЯТИЯМ

ИМПОРТНАЯ СВИНИНА?

В 2013 году белорусские предприятия смогут завезти
и переработать дополнительно 12 800 тонн свиного мяса из
Европы и Северной Америки. Мясной импорт становится еще
одной проблемной темой в отношениях Беларуси и России.

Бывший премьер, а ныне министр промышленности
и агропромышленного комплекса Евразийской экономической
комиссии Сергей Сидорский смог добиться увеличения квоты
для Беларуси на ввоз свинины на территорию Таможенного
союза. Коллегия Евразийской экономической комиссии (ЕЭК)
согласилась на ее увеличение с 47 200 тонн до 60 000 тонн.

Для России уровень импортной квоты в 2013 году
останется прежним — 430 000 тонн. На ее повышение ЕЭК
не пошла под воздействием российских производителей
свинины. Однако все равно была раскритикована ими.

Глава исполкома Национальной мясной ассоциации
Сергей Юшин в комментариях российским СМИ заявил, что
все импортируемое в Беларусь мясо в итоге оказывается на
российском рынке. По его данным, Беларусь импортирует
около 60 000 тонн и при этом отправляет в Россию такой же
объем в виде мяса и плюс еще 120 000 тонн готовых мясных
изделий.

Согласно отчетам по выданным разрешениям
Департамента ветеринарного и продовольственного надзора
Министерства сельского хозяйства и продовольствия только
за 1-21 ноября 2012 года были соответствующие документы
на импорт 7 866 тонн свинины и субпродуктов из нее получили
17 организаций. В числе стран-поставщиков — Германия,
Франция, Нидерланды, Польша, Канада, Литва.

Лидером в этот период стала фирма «Покет-Пак»,
которая летом текущего года зарегистрировалась в качестве
резидента СЭЗ «Минск» для реализации инвестиционного
проекта, связанного с производством упаковки. Ей разрешено
ввезти 4 700 тонн свинины из Германии, Франции и
Нидерландов.

Что нужно знать,
отстаивая свои права

Согласно ст. 40 Конституции, каждый гражданин
имеет право направлять обращения в государственные
органы. Жалоба — это разновидность обращения,
которое представляет собой требование о
восстановлении нарушенных прав, свобод и законных
интересов заявителя.

Жалобу можно подать в течение трех лет после
нарушения прав гражданина

Государственные органы и должностные лица
обязаны рассмотреть обращение и предоставить ответ
по существу. Отказ от рассмотрения жалобы должен
быть мотивирован письменно. Например, жалобу могут
на вполне законных основаниях не рассматривать, если
она анонимная, изложена не на белорусском (русском)
языке или не поддается прочтению.

Директива Президента № 2 от 27.12.2006 г.
прямо указывает на необходимость обеспечения
доступности, простоты, оперативности в решении
насущных проблем каждого человека.

С 22 января 2012 г. в Беларуси действует новый
Закон «Об обращениях граждан и юридических лиц».
Жалоба подлежит обязательной регистрации. Так что

(Окончание на 2-ой стр.)
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ЦИФРЫ  НОМЕРА. ЦИФРЫ  НОМЕРА. ЦИФРЫ  НОМЕРА.
На сегодняшний день Беларусь задолжала Венесуэле
2,8 миллиарда долларов   за поставки нефти.
САМ СОБОЙ НАПРАШИВАЕТСЯ КРАМОЛЬНЫЙ ВОПРОС: “ПОЧЕМУ СТРАНА И НАРОД

ДОЛЖНЫ РАСПЛАЧИВАТЬСЯ ЗА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ АВАНТЮРЫ РЕЖИМА ЛУКАШЕНКО?”

Импортёр

КТО И СКОЛЬКО СВИНИНЫ ЗАКУПИТ ЗА РУБЕЖОМ
Объём
(тонны)

Страна происхождения
мяса

“Покет-Пак” 4 700 Германия, Франция, Нидерланды

“Инко-Фуд” 720 Польша

Могилёвский мясокомбинат 600 Польша, Германия

Волковысский мясокомбинат 420 Германия, Польша, Нидерланды

“Квинфуд” 200 Канада

“РоверБелЛайт” 200 Литва

Жлобинский мясокомбинат 200 Польша

Борисовский мясокомбинат 200 Польша, Нидерланды

Калинковичский
мясокомбинат 150 Польша

Таблица составлена на основании данных Департамента
ветеринарного и продовольственного надзора за ноябрь 2012 г.

(Печатается с небольшими сокращениями).

Алексей Тополько, “Завтра твоей страны”.

захватите с собой второй экземпляр, на котором
работник канцелярии проставит входящий номер и дату
подачи.

Отказать в приеме жалобы не вправе. Закон
обязывает должностных лиц, работающих с жалобами,
хранить в тайне сведения о личной жизни заявителя,
изложенные в жалобе, и не разглашать их без его
согласия.

Жалобу должны рассмотреть в течение 15 дней.
Если жалоба требует дополнительного изучения и
проверки, то срок ее рассмотрения увеличивается до 1
месяца.

Жалоба считается рассмотренной по существу,
если в ней сообщено о принятых мерах по защите
нарушенных прав. Платить за рассмотрение жалобы не
надо.

Если Вас не устраивает ответ по жалобе или
отказано в ее рассмотрении, то, по общему правилу,
можно обращаться в вышестоящий орган. Например,
ответ по жалобе местной администрации можно
обжаловать, обратившись в вышестоящий орган (для
Минска - Мингорисполком, для районных центров -
облисполком).

Ответ на жалобу или решение об оставлении ее
без рассмотрения по существу после обжалования в
вышестоящую организацию можно обжаловать в суде.
Кстати, коллективная жалоба (тридцати и более
заявителей) подлежит рассмотрению с выездом на
место.

За нарушение правил рассмотрения жалоб
предусмотрена административная ответственность в
виде штрафа на виновное должностное лицо в размере
от 400 тысяч до 2 млн рублей.

За неоднократное нарушение порядка
рассмотрения жалоб, а также неправомерный отказ в
их рассмотрении виновное должностное лицо должно
быть уволено с работы.

Алесь Журба, “Завтра твоей страны”.

ПРА АБЯЦАНЫЯ 500 ДАЛЯРАЎ ЗАРОБКУ БОЛЬШАСЦЬ
БЕЛАРУСАЎ ПА-РАНЕЙШАМУ МОЖА ТОЛЬКІ МАРЫЦЬ

Нацыянальны статыстычны камітэт агучыў дадзеныя
пра сярэдні заробак у Беларусі за люты 2013 года. Аказваецца,
што нават па афіцыйных звестках, большая частка занятых у
эканоміцы працаўнікоў не зарабляла “славутыя” 500 даляраў.

У 20,6% працаўнікоў сярэдні заробак склаў ад 3 да 4
мільёнаў рублёў, у 21,7% - ад 2 да 3 мільёнаў, у 14,5% - ад 1 да 2
мільёнаў. Больш таго - у 1,1% працаўнікоў сярэдні заробак склаў
менш за 1 мільён рублёў! Вывады рабіце самі.
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КАК ОТУЧИТЬ БЕЛОРУСОВ
ПИТЬ ВОДКУ И “ЧЕРНИЛА”

Белорусы стреми-
тельно спиваются. За
прошлый год  в стране было
реализовано более 13
литров алкоголя на одного
взрослого человека. Как
спасти нацию от деградации
и вымирания?

Губит белорусов не пиво

Начальник отдела
питания Научно-
практического центра по
продовольствию НАН
Элеонора Капитонова
отмечает, что случаи
отравления алкоголем
фиксируются в Беларуси
уже с десятилетнего
возраста. Исследования
среди школьников
показали, что 41%
учащихся, начиная с 5
класса, употребляют
алкогольные напитки
один раз в месяц.

— Почти
половина (45,6%)
алкоголя, который
употребляют белорусы,
— это крепкий алкоголь.
Понятно, что крепкие
напитки в структуре
должны занимать
меньший удельный вес,
чем это есть сейчас. В
странах, где проводилась
взвешенная национальная
политика по изменению
структуры потребления в
сторону слабых
алкогольных напитков:
пива и вина, добились
увеличения
продолжительности
жизни. Это, разумеется,

случилось не за год и не за
два, — подчеркивает
эксперт.

По словам
Элеоноры Капитоновой,
существует так называемая
схема потребления
алкоголя, предложенная
ВОЗ. Принято считать, что
меньший вред здоровью
нации и минимальные
изменения в организме
человека наносит
употребление алкоголя в
следующей пропорции:
пиво 50%, вино 35%, а
крепкие алкогольные
напитки не больше 15%.

— При такой
структуре потребления
алкоголя отрицательные
последствия для
демографической
ситуации минимальны.
Например, Германия одна
из первых занялась
изменением структуры
потребления алкоголя. В
результате там много
пьют, но долго живут. И

все потому, что пьют не
водку, а пиво, — отмечает
Элеонора Капитонова.

Запрет дает эффект

По мнению
Элеоноры Капитоновой,
чтобы на национальном
уровне изменить структуру
потребления спиртных
напитков, следует
увеличивать цены на
крепкий алкоголь, не
продавать спиртное в
шаговой доступности в
жилых кварталах, около
учебных заведений.

— Известны
приемы, используемые в
торговле алкоголем в
странах Западной Европы,
когда цены на алкоголь,
который продается в
городе, значительно выше,
чем на тот, что
релизуется за несколько
километров от него. Есть
ограничения по времени
продажи крепких

спиртных напитков, —
напоминает эксперт.

В Беларуси также
время от времени
проходят эксперименты по
ограничению реализации
спиртных напитков,
плодово-ягодных вин в
частности. Заместитель
начальника управления
профилактики главного
управления охраны
правопорядка и
профилактики милиции
общественной
безопасности МВД
Беларуси Сергей
Красуцкий считает, что
такие меры имеют
колоссальный эффект.

— Эти вина в
сознании наших граждан
приобрели значение
продуктов питания, что
неправильно. В тех
районах, где были введены
запреты на их продажу,
практически в два раза
снизилась преступность и
правонарушения в пьяном
виде, — подчеркивает
сотрудник МВД. По его
мнению, запретить
торговать алкоголем
нельзя, но можно
ограничить процесс по
времени и начинать
продажу спиртного,
например, не с 8.00, а с
10.00.

— Кроме того,
алкоголь следует убрать
из продуктовых магазинов
и реализовывать в
специализированных
торговых павильонах.

(Окончание на 4-ой стр.)



Кожны чалавек мае права на свабоду перакананняў і на свабоднае выражэнне іх; гэта права ўключае свабоду
бесперашкодна прытрымлівацца сваіх перакананняў і свабоду шукаць, атрымліваць і распаўсюджваць інфармацыю

і ідэі любымі сродкамі і незалежна ад дзяржаўных граніц. (Усеагульная дэкларацыя правоў чалавека. Арт. 19).

“Калінка”.
Незалежнае

інфармацыйнае выданне.

Распаўсюджваецца бясплатна.
Наклад - 299 асобнікаў.

Выходзіць 1 раз на месяц.

Рэдакцыя не нясе адказнасці за змест і факты, пададзеныя ў матэрыялах.
Змяшчаюцца  матэрыялы, дасланыя на электронную пошту і з інтэрнэта.

Будзьце  свабоднымі  і  жывіце без  ст раху.

ШАНОЎНЫЯ СЯБРЫ!
Мы з задавальненнем друкуем лісты і допісы нашых чытачоў, у якіх
узнімаюцца актуальныя і злабадзённыя праблемы з жыцця нашага

горада і раёна. Вось наш e-mail: newkalinka2012@gmail.com

Паважаныя чытачы, электронную версію “Калінкі” вы можаце
знайсці на інтэрнэт-старонцы gomelcivil.org Ласкава запрашаем!

АПОШНЯЯ СТАРОНКА
Стоит размещать на бутылках с
алкоголем выразительную
информацию о вреде спиртосо-
держащих напитков для человека,
— предлагает Сергей Красуцкий.

Заведующий реабилитаци-
онным отделением РНПЦ
психического здоровья Владимир
Иванов добавляет, что в магазинах
необходимо повесить плакаты,
четко указывающие на вред,
наносимый потреблением
спиртного, а также информирую-
щие, где человек может получить
помощь в лечении алкогольной
зависимости.

Спаивает народ государство

Существует точка зрения,
что если ограничить производство
или продажу «чернила» и водки,
то народ начнет в массовых
масштабах гнать самогон, пить
различные спиртосодержащие
жидкости. А это еще большая
угроза здоровью и жизни
белорусов. Владимир Иванов не
согласен с таким мнением.

— Никакой самогон не в
состоянии компенсировать те
объемы алкогольной продукции,
которые продает государство. В
обществе всегда найдутся люди,
которые будут продолжать пить
при любых условиях и умирать от
злоупотребления алкоголем. При
резком сужении доступа к нему

до 20% населения продолжает
пить. И сделать с этим ничего
нельзя. Однако это все-таки
меньшая часть нашего общества,
— полагает эксперт.

Владимир Иванов отмечает,
что, начиная с 1987 года, когда
велась активная антиалкогольная
кампания, до 1989 года в Беларуси
в два раза снизилась смертность от
алкогольных отравлений, в четыре
раза по сравнению с 1984 годом
уровень алкогольных психозов.
Когда же с конца 1989 года
производство алкоголя стало
наращиваться, «в первую очередь
исходя из фискальных интересов»,
все вернулось на круги своя. Таким
образом, психиатр настаивает, что
бороться с алкоголизацией можно и
нужно снижением производства и
продаж алкоголя.

— Ограничительные меры
работают, и работают хорошо.
Хочу обратить внимание, что в
программах Совмина по борьбе с
алкоголизмом не было поставлено
конкретной задачи по снижению
объема производства и продажи
алкоголя на территории
Беларуси. Если на протяжении
20-30 лет постепенно снижать
производство алкоголя на 2-3% в
год в пересчете на абсолютный
спирт, это будет незаметно для
населения, но мы достигнем
больших успехов, — считает
специалист.

Для справки: в 2011 году
смертность от причин, связан-
ных с алкоголем, выросла на
49% в сравнении с 2010 годом.

Виктор Листопадов,
“Завтра твоей страны”.


